

## ◆オレオレ詐欺の被害が止まらない◆

令和元年6月に示された「オレオレ詐欺等対策プラン(犯罪対策閣僚会議)」によると、昨年の特殊 詐欺認知件数は約1万 6500 件、被害額は約 364 億円にのぼります。ピークだった平成 26 年に比べれ ば減ってはいるものの、いまだ高水準で発生している状態です。特殊詐欺被害者の8割が65歳以上の 高齢者で、その中でもオレオレ詐欺に限って言えば、被害者の96.9%を占めています。高齢化が進む 昨今、更なる注意が必要かと思われます。

一方で最近、犯罪少年や不良行為少年が減ってきているという話をよく聞きますよね? 少子化が 進んでいることもありますが、防犯パトロールや防犯力メラの導入で、発生率が下がっているものと されています。犯罪少年が減っている中で、増えているのが詐欺罪です。振り込め詐欺で検挙された 少年の人数をグラフに示してみました。昨年、ぐんと伸びていることに気付くかと思います。

SNSなどで「銀行口座を作るだけ」「封筒を 受け取るだけ」「簡単で高収入」と書かれた広告 を見たり、友人から誘われたりして、楽に稼げる アルバイトだと思って行ってみたら、残念ながら

「詐欺の仕事」だったという例 があります。やりたくないと言 ったら、代わりに「仕事」がで きる友達を連れてこいと言わ れることもあるそうです。



このようにして、詐欺グループでは何も知らな い少年を、検挙のリスクの高い受け子や出し子と して使うことが多くなっています。実際昨年特殊 詐欺で検挙された人のうち、未成年者が占める割 合は28%に達しています。本当に「知らなかった」 のかもしれませんが、高齢者の大切なお金をだま し取ることには変わりません。詐欺グループの中 で組織的に「仕事」をした場合、初犯でも高確率 で少年院行きになるのだそうです。

高齢者だけでなく、少年もオレオレ詐欺に気を 付けなければならない時代のようです。

## 振り込め詐欺で検挙された少年(全国) <sub>出典 警察庁</sub> 800 750 700 600 500 475 400 318 252 352 300 200 125 160 H21 H22 H23 H24 H25 H26 H27 H28 H29 H30

## 10月の補導予定

大塚班 18 日(金)18:00 大塚公民館 三谷班 26~27 日三谷まつり自主補導 蒲郡班 地域祭礼 各自補導 中部班 地域祭礼 各自補導 塩津班 28 日(月)13:30 塩津小学校

お願

します

形原班 18日(金)18:00 ヤマダ電機連場

西浦班 4日(金)17:20 西浦駅



**◆編集後記◆** 小学校入学前から、スマホやタブレットでインターネットを利用する子どもたちが増 えています。ほとんどが動画鑑賞のようですが、保護者がやめるように言ってもやめな い子もいるようです。そこで、低学年の子どもにも使える情報モラルの教材がないかと 調べてみました。LINE株式会社と東京都教育委員会と静岡大学が共同開発した「S NSノート (情報モラル編)」が割といいなと思いました。 小学校 1 年生から高校生ま で対応しています。教育・啓発目的で無償提供するのであれば自由に利用できます。